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Nun ist es also soweit …… 
 
In wenigen Tagen wird der erste Präsident der Gemeinde Safiental, 
Thomas Buchli, nach 4 Jahren in der Gemeinde Tenna und 8 Jahren 
in der Gemeinde Safiental sein Amt in die Hände seines Nachfolgers 
Lukas Züst übergeben. 
 
Wir, die nicht zurück getretenen Vorstandsmitglieder, möchten des-
halb die Gelegenheit nutzen, Thomas für seine grosse Arbeit und 
seinen Einsatz herzlich zu danken. 
 
Trotz den arbeitsintensiven Jahren, in welchen er die vier ehemali-
gen Gemeinden zur Gemeinde Safiental zusammengeführt hat, fand 
er Zeit, seine vielen Ideen anzustossen und wenn möglich umzuset-
zen. 
 
Ein besonderes Anliegen ist Thomas der Zusammenhalt der Jugend 
im Safiental. So förderte er die Jugendarbeit und das Gemeinde-
Generalabonnement für die Safientaler Schülerinnen und Schüler. 
Dieser Einsatz führte dazu, dass die Schweizerische Arbeitsgemein-
schaft für das Berggebiet (SAB) die Gemeinde Safiental mit dem La-
bel „Jugendfreundliche Bergdörfer“ ausgezeichnet hat. 
 
Solche Beispiele könnten auch im Tourismus, in der Kultur, der er-
neuerbaren Energie und weiteren Themen aufgeführt werden. 
 
Sein Engagement hat dazu geführt, dass die noch junge Gemeinde 
Safiental weit herum zur Kenntnis genommen wird und in den Medi-
en positive Erwähnung fand. 
Aus aktuellem Anlass möchten wir auch eine andere Aufgabe des 
Gemeindepräsidenten erwähnen, die des Chefs des Gemeindefüh-
rungsstabes. 
 
In dieser Funktion hat er mit grosser Umsicht bei Naturereignissen 
wie Hochwasser und Lawinen agiert und in letzter Zeit die Gemeinde 
mit den beschlossenen Massnahmen gesundheitlich und moralisch 
gut durch die Corona-Zeit geführt. 
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Für deinen Einsatz und deine Leistung möchten wir dir hiermit, in 
unserem wie auch im Namen der ganzen Gemeinde, ganz herzlich 
danken. 
Wir durften im Gemeindevorstand eine gute Zusammenarbeit erle-
ben und hatten nebst ernsten Geschäften auch lustige und gesellige 
Zusammentreffen, an welchen über Ideen philosophiert und die Ka-
meradschaft gepflegt wurde. 
 
Nun sagen wir mit etwas Wehmut „Tschau Thomas, mach’s guat“! 
 
Wir wünschen dir für deine Zukunft viel Freude an deinen neuen 
Aufgaben sowie dir und deiner Familie viel Glück und Gesundheit. 
 
 
 
 
Armin Buchli     Barbara Schneider Zinsli     Jean Claude Pedrolini 
  



Informationen 

Verabschiedung weiterer ausgeschiedenen Mandatsträger 
 
Das Ende jeder Amtsperiode hat auch Wechsel von Mandatsträgern 
zur Folge. Dies bedeutet, dass verdiente Mitglieder ausscheiden und 
neue Kräfte nachrücken. Auf das Ende der laufenden Amtsperiode 
haben nebst dem Präsidenten Thomas Buchli weitere vier Amtsper-
sonen demissioniert 
Es wird oft verkannt, wie viele Stunden die gewählten Amtsträger für 
die Gemeindearbeit investieren. Es ist nämlich nicht einfach, die An-
forderungen, welche ein Amt beinhaltet, mit den beruflichen und pri-
vaten Verpflichtungen unter einen Hut zu bringen. Dafür gebührt al-
len zurücktretenden und neugewählten Amtsinhabern unsere Aner-
kennung und unser Dank. 
 
Alexander Messmer: 

Alexander Messmer amtete von 2008 – 2012 als Mit-
glied des Gemeindevorstandes der ehemaligen Ge-
meinde Tenna und von 2013 – 2020 für die neue Ge-
meinde Safiental. 
Während seiner Amtszeit führte er das Departement 
Versorgung und konnte in den Bereichen Wasser, Ab-

wasser und Strom viele wichtige Projekte realisieren. 
Nun, nach 12 Jahren im Dienst der Öffentlichkeit, scheidet Alexander 
Messmer Ende 2020 aus dem Gemeindevorstand aus.  
Für seinen grossen Einsatz und seine Umsichtigkeit danken wir Ale-
xander Messmer ganz herzlich und wünschen ihm für die Zukunft al-
les Gute. 
 
Josi Messmer: 
Josi Messmer vertrat bis Ende 2012 die ehemalige Gemeinde Tenna 
im Schulrat des Schulverbandes Safien, Tenna, Valendas, Versam. 
Seit 2013 ist er Mitglied des Schulrats der Gemeinde Safiental und 
konnte seine langjährige Erfahrung und sein Wissen in die Arbeit des 
Schulrates einbringen. 
Herzlichen Dank für die geleisteten Dienste in der Gemeinde Safien-
tal und für die Zukunft alles Gute. 
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Patricia Jehli: 
 
Patricia Jehli wurde im Jahr 2016 in den Schulrat der 
Gemeinde Safiental gewählt. Aus beruflichen Gründen 
war es ihr leider nicht möglich, das Amt weiterhin aus-
zuführen, weshalb sie auf Ende der Amtsperiode aus 
dem Schulrat ausscheidet. 
Wir danken ihr für ihre wertvolle Mitarbeit und wün-
schen ihr für die Zukunft alles Gute. 

 
Marco Waldburger: 

 
Marco Waldburger amtete seit 2013 als Mitglied der 
Baukommission der Gemeinde Safiental. Dabei konnte 
er sein Wissen in die Arbeit der Kommission einbringen.  
Herzlichen Dank für die geleisteten Dienste in der Ge-
meinde Safiental und für die Zukunft alles Gute. 
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Kurzberichte von den Vorstandssitzungen 

 

Am 11. November 2020 hat der Gemeindevorstand das Budget und 
den Steuerfuss 2021 sowie den Kredit für die Sanierung des Vor-
platzes der Gemeindegarage Tenna zu Handen der Urnen-
Abstimmung verabschiedet. 
Ausserdem hat der Vorstand den Kredit für die Sanierung der Gü-
terwege Zalön und einen Konzert-Beitrag gesprochen. 
 
Am 18. November 2020 hat der Gemeindevorstand am Parkie-
rungskonzept weitergearbeitet, die Kommission für die Ausarbeitung 
des Reglementes «Befahren von Wald- und Güterstrassen» und die 
Teilnehmer der Arbeitsgruppe «Gefährdungsanalyse» gewählt. 
Zudem hat der Gemeindevorstand zwei Verlustscheine abgeschrie-
ben, den Verkauf von Land an den Kanton Graubünden und das wei-
tere Vorgehen betreffend Tempo 30 und Postautohaltestelle Versam 
beschlossen sowie einen Haftungsfall geregelt. 
 
Am 25. November 2020 hat der Gemeindevorstand den Baurechts-
vertrag Pfrundhaus Tenna zu Handen der Gemeindeversammlung 
verabschiedet, das PRE-Projekt des Bundesamtes für Raumentwick-
lung und die Leistungsvereinbarung «Schlittelweg Camana» sowie 
das Übernahmeprotokoll der militärischen Anlagen Safierberg ge-
nehmigt. 
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Baubewilligungen 
 

Ulrich Blumer, Camanaboda, beabsichtigt, auf Parzelle 588, ei-
nen neuen Schafstall zu erstellen. 
 
Marlies und Ernst Carniello, Trogen, beabsichtigen, auf Parzelle 
4895, Valendas, eine Nutzungsänderung zu nichtlandwirtschaftli-
chen Zwecken, Ferien-/Wochenendhaus, ohne bauliche Mass-
nahmen auszuführen.  
 
Lisa Grimm und Matthias Althof, Valendas, beabsichtigen, auf 
Parzelle 4067, Gebäude Nr. 3-51, Valendas, eine Projektanpas-
sung des Umbaus EFH mit Einliegerwohnung auszuführen.   
 
Die Holzrausch GmbH, Masein, beabsichtigt, auf den Parzellen 
4961, 4963, Brün, den bestehenden Weg zum Maiensäss instand 
zu stellen. 

 
 
 
Wir wünschen der Bauherrschaft viel Erfolg und ein unfallfreies 
Bauen. 
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ZIVILSTANDSNACHRICHTEN 
 
Willkommen im Safiental 
 
Wir heissen folgende Personen in unserer Gemeinde herzlich will-
kommen und wünschen Ihnen eine glückliche Zukunft in unserer 
Gemeinde. 
 
 Frau und Herr Esther und Martin Ammann, Valendas 
 Frau und Herr Seraina und Adrian Nörr, Arezen 
 
Unsere herzliche Gratulation den Jubilaren: 
 
Den 80. Geburtstag feierte am 
 16.12.2020 Hedwig Zinsli-Bühler, Valendas 
 
Den 92. Geburtstag feierte am 
 22.11.2020 Barbara Bühler-Veraguth, Valendas 
 
 
Von Herzen gratulieren wir den glücklichen Eltern zur Geburt 
von 
 Elia Schmucki, 18. November 2020, 

Sohn von Martina Kubová und Dino Schmucki, Valendas 
 
 
Leider sind auch zwei Todesfälle zu melden: 
 am 06. Dezember 2020 verstarb Valentin Gartmann, Tenna 
 am 12. Dezember 2020 verstarb Dorli Hänny, Versam 

 
Den trauernden Angehörigen bekunden wir unser Beileid. 
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Ergebnisse der Urnen-Abstimmung  
vom 29. November 2020 

 
1. Nachtragskredit Erschliessung Kirchweg Versam 

 
Anzahl Stimmberechtigte: 735 
 
abgegebene Stimmen: 270 
ungültig:  3 
leer: 6 
gültig:  261 
Ja:  235 
Nein:  26 
Stimmbeteiligung: 35.50% 
 
2. Bau- und Kreditbeschluss Sanierung  

    Vorplatz Gemeindegarage Tenna 

 
abgegebene Stimmen: 275 
ungültig:  2 
leer:  3 
gültig:  270 
Ja:  208 
Nein:  62 
Stimmbeteiligung: 36.70% 
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3. Voranschlag 2021 

 
abgegebene Stimmen: 273 
ungültig:  3 
leer:  5 
gültig:  265 
Ja:  253 
Nein:  12 
Stimmbeteiligung:  36.00% 
 
4. Investitionsrechnung 2021 

 
abgegebene Stimmen: 269 
ungültig:  3 
leer:  5 
gültig:  261 
Ja:  247 
Nein:  14 
Stimmbeteiligung:  35.50% 
 
5. Festsetzung des Steuerfusses 

 
abgegebene Stimmen: 278 
ungültig:  2 
leer:  4 
gültig:  272 
Ja:  267 
Nein:  5 
Stimmbeteiligung: 37.00 % 
 
 
 
 
 


